
ＮＰＯケアマネット２１研修会              Ｈ28 年 10 月 9 日 
一般社団法人日本ケアマネジメント学会共催 研修会 アンケート 集計          
 
テーマ「 指導事例を振り返ろう 」 全 71 名 
 
１） 今回の研修はいかがでしたか 
・とても参考になった  68 名 
・参考になった      3 名 
・どちらともいえない   0 名 
・参考にならなかった   0 名 
 

 

 
ご意見ご感想をお聞かせください 
●バイジーの良い点をほめ、共感する姿勢をもって指導する事の大切さを学んだ。学んだ事を忘れず、

新人育成していきたい。 
●スーパーヴィジョンの振り返りという事で、実際の事例を通して学ぶ事が出来ました。事例にばか

りとらわれず、バイザーの力量や課題を見つける事、認める部分はきちんと認めていくことは簡単

なようで難しいと思いますが、共感しながら認めていくことが出来るよう実践できればと思いまし

た。 
●質問力を高める事の難しさを痛感しました。 

共感力やサポーティブに対応していこうと思いました。 
●広島から来て受講させていただきました。「指導事例の振り返り」相手の力量を把握する事、とて

も難しいですが、参考にさせていただきます。ありがとうございました。 
●指導事例の振り返りは初めてだった。とても勉強になりました。 
●講義の中で先制が「バイジーとしての経験のない人間がバイザーをしなければならないいびつさ」

について言及があったが、まさにそう思います。つい先日主任ケアマネジャーの研修を修了し、主

任ケアマネジャーとなりましたが、今後、何をどうして良いのかわかりません。 
●指導の振り返り事例の大切さとても感じました。新人教育について、事業所でどうするか考えたい

と思いました。本当に良かったです。ありがとうございました。 
●今後の参考にとてもなりました。職場に持ち帰り役立てていきたいです。研修に参加するたびに気

持ちが明るく強くなります。ありがとうございました、 
●指導事例のふりかえりを自分自身もやっていく必要があると感じた。いろんな方の意見が聞けて勉

強になりました。 
●スーパーヴィジョンを行う上で、バイジーの力量を知ることはとても大事だと思った。バイジーに

気づいて頂くために意図的に質問をしないといけないと改めて思いました。 
 

 



2 ）今後開催してほしい研修内容があれば教えて下さい 
・援助技術法 
・成年後見制度について 
・心理学 
・白木先生のスーパーヴィジョン実践への道をさらに学びたいです。 
・この指導事例の振り返りをなんども研修で繰り返してほしい。 
・ケアマネジャーの OJT 教育研修 
・主任ケアマネジャー研修の必要な研修をさらに多くお願いしたいです。 
・地域包括支援センターの主任ケアマネジャーとして実践に役立てられる研修を希望しま

す。 
・認知症の方、家族の救済事例 

 
５）あなたのことについてお答えください 
□男性  □女性 □20 歳代  □30 歳代  □40 歳代  □50 歳代  □60 歳代 
ケアマネジャーとしての実務経験 □5 年未満 □5～9 年 □10～14 年 □15 年以上 

あなたの所属について      □居宅  □地域包括 □その他（       ） 

あなたの前職は □介護福祉士 □看護師 □社会福祉士 □その他（       ） 

ケアマネット 21 の会員ですか？ □会員  □非会員 

                          ご協力ありがとうございました 
 
 
●男性：10  
女性：53  
無記入：8 

 

 
●20 歳代：0 
 30 歳代：3 
 40 歳代：26 
 50 歳代：28 
 60 歳代：10  
 無記入：4 
 

 

 



●実務経験 
5 年未満：4 

 5～9 年：15 
 10～14 年：35 
 15 年以上：15 
 無記入：2 
 

 

 
 
●所属 
 居宅：57 
 地域包括：8 
 施設：2  
 その他：2  

うち 1 名（在宅介護支援センター） 
 無記入：2 
  

 
●前職 
 介護福祉士：24 
 看護師：26 
 社会福祉士：7 
 その他：11  

うち歯科衛生士 2 名 OT1 名 
 無記入：3 
  

 
●会員：35 
 非会員：34 
 無記入：2 

 

 
                    以上 

                                


